













Fundamentación

La familia es ámbito natural, fundamento de la vida de las personas y prototipo de toda organización social. El Papa Francisco refiere a ella como la primera estructura fundamental a favor de la "ecología humana" en cuyo seno se reciben las nociones de verdad, de bien y donde se aprende a ser persona.

Actualmente se advierte que las familias enfrentan una creciente complejidad de situaciones, propias de una sociedad que evidencia carencias y contradicciones bajo un criterio de eficiencia y funcionalidad. La familia necesita encaminarse y orientarse en el marco de su misión específica para volver a ser el centro de vínculos humanos auténticos.

En muchos casos la familia necesita ayuda para orientar su misión; por tanto, es importante que los agentes y miembros de movimientos de pastoral familiar estén adecuadamente preparados para acompañarlas.

Los Institutos de Familia de cinco Universidades católicas y de inspiración católica de Argentina elaboran esta propuesta formativa como eco del Family Global Compact (FGC) para brindar conocimientos, herramientas y fomentar un diálogo abierto entre las instituciones académicas y las organizaciones pastorales, destacando el papel central de la familia en la promoción del bien común y proponiendo soluciones concretas y prácticas en su favor.





Objetivos

- ✔ Proporcionar a los agentes y miembros de movimientos de pastoral familiar las herramientas y conocimientos necesarios para fortalecer su labor en el acompañamiento y apoyo a familias, a la luz del Magisterio de la Iglesia y la Exhortación Apostólica Amoris Laetitia.
- → Brindar los fundamentos antropológicos, sociológicos, teológicos-pastorales para la evangelización y promoción de la familia.
- ✓ Identificar los principales desafíos y oportunidades que enfrentan las familias en el contexto social y cultural actual, fomentando el diálogo y reflexión entre Institutos Universitarios de Familia y Agentes de la Pastoral Familiar.

Destinatarios

Agentes y miembros de movimientos de la Pastoral Familiar.

Metodología de trabajo

El curso se desarrolla bajo una **modalidad 100% virtual**, con una metodología participativa y experiencial que combina la exposición teórica, la reflexión personal y el diálogo grupal, mediante un ambiente de confianza y respeto que favorezca el intercambio de experiencias y la construcción del saber.

El curso se divide en 5 módulos, con 2 semanas de duración cada uno. Cada bloque cuenta con una clase sincrónica a dictarse los días MARTES de 18.00 a 20.00 hs. (cada 15 días) que permanecerá grabada; además de los materiales de estudio, contenidos, intercambio en foros y actividades multimedia disponibles en el campus virtual.

Contenidos

Módulo 1

Fundamentos Antropológicos de la Pastoral Familiar | 4 AL 15 DE AGOSTO

Presentación de la Pastoral Familiar a la luz del Magisterio del Papa Francisco y de las Orientaciones del Dicasterio para los Laicos, la Familia y la Vida, a partir del FGC. Marco antropológico del amor humano conyugal y filial. Identidad y misión de la familia. Vida y familia.

Módulo 2

Marco Social de la Familia y Cultura de la Vida | 18 AL 29 DE AGOSTO

Sociología de la familia. Diagnóstico de la realidad social. Nuevas dinámicas familiares y su impacto en la sociedad y en la pastoral de la Iglesia. Bioética y familia.

Módulo 3

Fundamentos Teológicos de la Familia | 01 AL 12 DE SEPTIEMBRE

Magisterio de la Iglesia sobre el designio de Dios para el matrimonio y la familia. Fundamentos teológicos que sustentan la pastoral familiar. Elementos de las Sagradas Escrituras y la liturgia de la Iglesia. Tradición, Ética y Familia.



Módulo 4

Orientaciones para la Pastoral Familiar | 15 AL 26 DE SEPTIEMBRE

La Pastoral Familiar a la luz del Magisterio del Papa Francisco y de las Orientaciones del Dicasterio para los Laicos, la Familia y la Vida, a partir del FGC.

La pastoral del vínculo y la pedagogía del amor. Desafíos y nuevos caminos pastorales a la luz de Amoris Laetitia. Estrategias y métodos para la evangelización y promoción de la familia. Pautas para la Organización y planificación de la pastoral familiar diocesana y parroquial.

Módulo 5

Herramientas y Recursos para la Pastoral Familiar | 29 DE SEPTIEMBRE AL 07 DE OCTUBRE

Acompañamiento y apoyo a las familias: Cómo brindar apoyo espiritual y emocional a las familias en diferentes situaciones. Comunicación y resolución de conflictos. Fortalecimiento de los vínculos familiares. Estudio de casos: Análisis de situaciones reales y cómo abordarlas desde la pastoral familiar.



Cuerpo Docente



Mg. Alejandra Planker de Aguerre

Directora del Instituto para el Matrimonio y la Familia de la Pontificia Universidad Católica Argentina. Secretaria de REDIUF, Red Internacional de Institutos de Familia de Universidades Católicas. Magister en Ciencias de la Familia, Universidad de Málaga. Maestranda en Bioética y Doctoranda en Comunicación, Universidad Católica Argentina. Profesora de Filosofía, Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Católica Argentina.



Dra. Lorena Bolzon

Decana del Instituto de Ciencias para la Familia. Directora del Centro para el Estudio de las Relaciones Interpersonales de la Universidad Austral. Presidente y miembro de la Junta Directiva de la Red de Institutos Universitarios Latinoamericanos de Familia REDIFAM. Doctora en Ciencias Jurídicas. Técnica en Orientación Familiar. Docente en Programas, Seminarios y Diplomaturas académicas y de extensión, en diversas Universidades e Instituciones del país y del exterior.



Mg. María Pía Moreno Fleming

Directora del Instituto de la Familia y la Vida "Juan Pablo II", Universidad Católica de Salta. Abogada. Master en Doctrina Social de la Iglesia. Especialista en Abogacía del Estado. Doctorando en Educación Superior Universitaria. Investigadora UCASAL. Profesora en la materia Doctrina Social de la Iglesia.





Dr. Luis Olaguibe

Director del "Instituto para el Matrimonio y la Familia", Universidad Católica de Santa Fe. Doctor en Derecho. Diplomado en Consultoría Familiar y Coordinador de Escuela para padres de la Asociación Internacional para la Educación Familiar AIEF. Docente en Derecho de Familia.



Lic. María Alejandra Dilda

Secretaria del "Instituto para el Matrimonio y la Familia", Universidad Católica de Santa Fe. Lic. en Medios Digitales. Técnica en Comunicación Social. Docente en la materia Familia y Sociedad, Facultad Psicología, Universidad Católica de Santa Fe.



Esp. Lic. María del Cielo Artigas

Directora del Centro Integral de Estudios de la Familia, Universidad FASTA. Esp. en Psicoterapia Individual y Familiar.



Inscripciones

Tel.: (0387) 4117596 ifv@ucasal.edu.ar

Costo

Único pago

Argentinos: \$8.000

Extranjeros: USD 10,00

A BENEFICIO DEL PROYECTO SAN JAVIER

Organizan

Institutos y Centros Universitarios de Familia de la Argentina











